

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente retutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1181 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntimos

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 11 DE MAYO DE 1928

Número 2835

Con un cuerpo de policía especial pretende el Gobierno contener las crecientes deserciones del ejército mexicano

Se ha descubierto un tesoro en un viejo palacio ruso

Numerosísimas son las deserciones en el ejército, ahora

México.—En vista de que las deserciones de individuos del Ejército no solo son numerosas sino alarmantes, particularmente en las zonas que actualmente se encuentran invadidas por la insurrección, el Secretario de Guerra, a quien constan las deserciones en masa en la región de Los Altos, durante su reciente permanencia en Jalisco, ha ordenado la rápida formación de una policía militar que se envíe a la mayor brevedad a los cuarteles de operaciones, a fin de que impida por todos los medios posibles las deserciones, tome las huellas digitales de los soldados y en la oportunidad se les capture y castigue tanto a ellos como a los que instiguen a que deserten los miembros del Ejército.

Un tesoro en joyas descubierto

Detskoye, (Antiguamente Tzarskoye Solo). Rusia.—Accidentalmente ha sido descubierto un tesoro valioso consistente en una gran estrella de brillantes, joyas, cubiertos de platino, antiguos relojes de plata y artículos similares. Fueron descubiertos por obreros que hacían reparaciones en el palacio que antiguamente pertenecía al Gran Duque Vladimero y su esposa la Gran Duquesa María Plobovna. El tesoro se hallaba en una caja de caudales bajo una colección de documentos antiguos.

Un edificio para la misión Panamericana

Washington.—El Representante Elliott presentó en la

Cámara un proyecto de ley autorizando a la Unión Panamericana para construir un edificio para oficinas en unos terrenos propiedad del Gobierno. El edificio estará exento de tributación.

El proyecto de ley pasó a manos de la Comisión de Edificios Públicos de la Cámara.

El Secretario de Estado Kellogg, ha comparecido ya ante dicha Comisión, pidiendo urgentemente la aprobación de la ley.

Encuentran el Teocali Azteca en ciudad México

México, R. M.—Los ingenieros del Estado han rendido a la Dirección de Bienes Nacionales de la Secretaría de Hacienda, un sensacional informe, diciendo que durante los trabajos de excavación practicados en la Catedral de México, para determinar el estado en que se encuentran los cimientos del templo, que como es sabido, se van hundiendo paulatinamente, han descubierto restos en un antiquísimo edificio, que, al cabo de minuciosas investigaciones arqueológicas, resulta ser el Gran Teocali del Imperio Azteca, que era uno de los más espléndidos y suntuosos de la era precortesiana.

Abriendo una profunda zanja, los ingenieros han encontrado cerca de la Capilla de las Angustias, debajo de la Torre de Oriente, una escalinata que corre de Este a Oeste formando un ángulo de once grados con la pared de la citada capilla. Hasta ahora hay desenterrados tres peldaños, cada uno de los cuales tiene

una huella de 21 centímetros y un peralte de iguales dimensiones. La huella es de mosaicos de ocho centímetros de grueso y los peraltes presentan una capa de mortero allanado que en un tiempo debió estar cubierto de cierto pulimento rojizo. La base o fundamento de los peldaños es de tezontle macizo, en contraste con la estructura de los templos de cultura Nahon, que suele ser de adobes.

El peldaño superior se ensancha formando a modo de

un descanso, también cubierto de mosaico.

Créese que los escalones descubiertos eran parte de la Gran Pirámide del Teocali, que venía a ser el centro de la inmensa explanada cerrada por el coatepantil o muralla de las serpientes pero no pertenecían en modo alguno a la escalinata que subía por el lado del Mediodía, de la pirámide, situada frente al camino de Ixtpalapa, porque ésta estaba construida de modo distinto, de huella estrecha y ele-

vado peralte, para que, al bajar, los fieles no dieran la espalda al santuario, situado en la parte alta de la edificación.

La Dirección de Bienes Nacionales de la Secretaría de Hacienda, se propone llevar a cabo, justamente con los de afianzamiento de los cimientos de la Catedral, extensos trabajos de exploración a fin de precisar en lo posible y con arreglo a los preciosos datos arqueológicos encontrados, el emplazamiento y disposición del Gran Teocali.

Fonseca Calvo a Sanidad y Zeledón Alvarado a médico legista

Al fin se realizó la permuta entre estos dos funcionarios.

Así lo consideró la Comisión de Sanidad en acuerdo del miércoles por la tarde.

El Dr. Fonseca acoge la nueva posición, pero buscará elemento mejor, conservando solo los que han sido modelos en conducta, en trabajo y en procedimientos.

Rivera y Cía., de Cartago cambiaron billetes premiados

A los bancos se dirigen los clientes para el cambio de premios de lotería con el fin de que no se den los nombres. Esto ha pasado ahora en Cartago donde se comisionó a los banqueros Rivera y Cía. para el cambio de 13 vigésimos del segundo premio de 10.000 de la lotería pasada. No se dió el nombre del dichoso.

Operación cesárea

El cuarto caso de operación cesárea en Costa Rica se realizó el miércoles a las 18 ½ horas en el Hospital. Le correspondió a una distinguida dama D^a Elena Alvarado Rivera de Barriónuevo, quien dichosamente ya se encuentra fuera de peligro, así como una robusta niña que es hoy motivo de gran alegría para sus padres.

Por la ventura de ellos y de la nueva niña hacemos votos.

No han cobrado el premio mayor

El premio mayor permanece en el misterio y su dueño no se ha acercado a la tesorería. Solo faltan 7 vigésimos del premio 2^o. de 10.000 y 18 vigésimos del tercero, del cual dos cobró don Lorenzo Quesada.

Traslado de Alcaldías y Juzgados

Avisamos a los notarios, abogados, procuradores y público en general que el edificio que tan caramente arrendó el gobierno de don Ricardo para alcaldías y juzgados, ya ha sido habitado desde el día 9. Allí despachan los funcionarios de orden judicial.

Correspondencia del "Ulúa"

Anoche se repartió parte de la correspondencia del "Ulúa". Llegaron 74 sacos de cartas y 92 de impresos.

Los certificados se darán hoy.

PARROQUIA DE LA MERCED Archicofradía del Sagrado Corazón de María

Mañana sábado 12 del corriente mes, habrá a las 5 ½ de la mañana imposición de medallas a nuevos Cofrades Varones.

Para las mujeres habrá procesión y Misa a las 7 de la mañana del mismo día y reunión a las dos de la tarde.

San José, mayo 9 de 1928.

Camisas blancas, pechera para Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.
TIENDA DE BENAVIDES.

Llegada de un prominente ingeniero electricista alemán

La poderosa empresa de Berlín Siemens y Cía. trata de financiar la poderosa caída de agua de Orosí, la más grande que se encuentra en Costa Rica. Al efecto, es seguro que la siguiente semana arribará a Limón el señor Ingeniero don Gustavo Galo, verdadera notabilidad en el ramo eléctrico.

Este experto viene a rectificar y agrandar los planos del Ingeniero Fournier Quiros.

Muy posiblemente se explote esta futura planta mediante el capital de don Oscar Rohmoser, don Jaime Carranza y don Ramón Ulloa que son los propietarios.

DUELO

En Zaragoza de Palmares descendió a la tumba el 4 del mes en curso, el venerable anciano don Ramón Rojas Portuéguez, cuya desaparición ha sido hondamente sentida en esa localidad, donde se le profesaba merecida estimación por su acrisolada honradez y preclaras virtudes.

Rasgo característico suyo fué su gran afición a las buenas lecturas, permaneciendo suscrito asiduamente al diario defensor de la Religión desde su apareamiento en 1892 con el título de La Unión Católica.

A todos los deudos del Sr. Rojas y de una manera muy especial a su hijo don Raimundo, excelente amigo nuestro, presentamos nuestra condolencia más sentida.

Doña Rafaela Oviedo v. de Quesada

Murió ayer, a las 5 ½ hs. en la paz del Señor, confortada repetidas veces con los Santos Sacramentos.

A sus exequias, que se verificarán hoy viernes a las 9 ½ en la Iglesia de La Merced, invita cordialmente el suscrito Cura, por tratarse de una Terciaria Mercedaria piadosa y de una generosa y eximia protectora de la Iglesia Parroquial de La Merced.

ROSENDO DE J. VALENCIANO

San José a 11 de mayo 1928.

¿Qué hacen el capital nacional y el extranjero radicado en el país?

El 30 del próximo pasado abril tenía en su Caja el Banco Internacional un saldo de 510.630,58 colones, de cuya cantidad sólo hay que quitar los 70.000 colones, oro de C. R. y tal vez los 2.007'60 que forman la partida de otros valores; el resto de ese dinero estaba a la orden de los clientes que ofrecieran buenas garantías y se constituyeran en deudores de la institución.

Es de suponer que el Banco de Costa Rica tenga actualmente para colocar una suma mucho mayor, y a ésta hay que agregar los fondos que haya disponibles en el Banco Anglo Costarricense, The Royal Bank of Canada, Banco John M. Keith, Sasso & Pirie Sucs. y todos los particulares que destinan sus haberes a los negocios de préstamos.

Luego, no es verdad que entre nosotros falte el dinero, en los establecimientos que deben tenerlo, para atender a todas las operaciones que se presenten.

Que el interés fluctúe entre el 8 y 10 por ciento, teniendo el control de él, que muy bien puede hacerlo el Banco Internacional, no es motivo para que *El Crédito* acuerde traer del extranjero 4 millones de dólares más, y ponemos esta última palabra porque el empréstito norteamericano fue también para él.

Es imposible que aceptemos como buena la idea de que dicha institución puede y debe traer indefinidamente del extranjero, en forma de empréstitos, los caudales que necesite para entregarlos aquí en préstamo a las personas que los soliciten con la garantía inmueble.

Si echamos una mirada retrospectiva a la ley que fundó *El Crédito*, tendríamos forzosamente que pensar en cuál sería la finalidad que persiguiera con ello el Poder Público al conceder a dicho establecimiento facultades

tan extensas, como son las del privilegio de emitir bonos hipotecarios en dólares, y el permitirle que sitúe en el extranjero los fondos necesarios para atender a la amortización del principal y pago de intereses.

Se ve a las claras que hubo un error en la apreciación de lo que sería en la práctica la mencionada institución; pues no es creíble que los Poderes Legislativo y Ejecutivo, porque la ley se decretó a iniciativa de este último, estuvieran de acuerdo en cuanto a que *El Crédito* aumentara la deuda pública exterior, dando sus bonos en pago a los acreedores de otras naciones, sin más límite que el de sus necesidades que pueden ser tan grandes como las pretensiones de alguno de los miembros de su Junta Directiva.

Y a la cancelación de tales deudas no sólo está obligado *El Crédito* con el conjunto de los bienes hipotecados, sino también el Estado con todos sus haberes presentes y futuros.

¿Se habrá hecho esto con la idea de atraer capital extranjero al país, sin pensar si ello será conveniente a los intereses de la República?

No es lo mismo deber afuera que en el interior. A los acreedores nacionales y aún a los extranjeros radicados en el país les pagamos en nuestra mala moneda; mientras que a los que viven y tienen su domicilio en otras naciones, tenemos que mandarles oro para la cancelación de sus creencias.

Y no es oportuno, de ningún modo, contraer actualmente nuevas deudas, pues nadie sabe si de un día a otro se cambian nuestros papeles, debido a una disminución considerable en el valor de los productos exportados, lo cual puede suceder muy fácilmente, bastando para ello con que baje en el mercado de Lon-

dres, pues a él es que se envía la mayor parte de nuestro café.

Apartando la vista de este cuadro para fijarla en nuestras transacciones internas, vemos circular como moneda legal al rededor de 16 millones de billetes inconvertibles del Banco Internacional, y ese valor constituye una vieja deuda a cargo del Estado; pues fueron emitidos por un organismo de su pertenencia; y sin embargo se habla de que la deuda pública interna no existe en la hora presente.

Nosotros quisiéramos preguntar a algunas personas, si esto no significa, en el fondo de la cuestión, un empréstito de regular cuantía, hecho a todos los habitantes de Costa Rica, con la agravante de las perturbaciones económicas que tales procedimientos traen consigo, sobre todo cuando la cantidad excede a las necesidades mercantiles, cuyos desórdenes no son nuevos para nosotros; pues después de los primeros años al en que comenzó la guerra europea hemos visto cómo han subido de precio los comestibles, ropa, alquileres y todas las demás cosas que son necesarias a la existencia.

Si continuamos por el camino que irreflexivamente hemos emprendido, vamos a llegar al fin de él con las botas llenas de barro y completamente rotas; por eso es preferible desandararlo en el trecho que podamos, pues aún es tiempo de hacerlo.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El Estado ha hecho demasiado mal al fundar un establecimiento para emitir bonos, puede decirse, cada vez que se le antoja, y entregarlos en pago a los acreedores de empréstitos extranjeros.

Al llegar aquí oímos a alguien que nos dice que las comisiones que se reciben son las culpables, en parte, de todo esto; pero a nosotros nos está vedado hacer comentarios sobre el particular. Es más: no hemos prestado, ni siquiera, la menor atención a ello.

Sería, a todas luces, conveniente que el nuevo Gobierno nombrara una Comisión de personas entendidas y desinteresadas, para que revisara completamente las inversiones de todos los préstamos hechos por *El Crédito* desde el principio, a fin de llegar al convencimiento de si efectivamente ha prestado grandes bienes a la agricultura, principal fuente de nuestra riqueza, y cuáles son ellos,

Y aún así, esta institución debiéramos refundirla en el Banco Internacional, pues hay que comprender que esos establecimientos desempeñan casi idéntico papel: la de hacer préstamos sobre la propiedad inmueble.

La emisión de bonos en moneda extranjera, o sea en dólares, para colocarlos en el exterior, es en el fondo una operación de empréstito, y no debe el Congreso permitir que se lleve a cabo sin su consentimiento, exteriorizado en cada caso particular; pues de otro modo se violarían las leyes fundamentales de la República, y dicha transacción adolecería de ese requisito, y por tanto dichos bonos no tendrían la fuerza legal suficiente para que fueran invulnerables.

En Costa Rica por lo que respecta a negocios hipotecarios no ha acontecido como en otras partes. Aquí el prestar dinero sobre

hipoteca es tan antiguo como la existencia de la República, y aún quién sabe si bajo el régimen español se hacían también esa clase de transacciones; por eso no ha habido una necesidad apremiante de la fundación de *El Crédito* para alimentar su voracidad con dineros traídos del extranjero.

¿Hasta dónde llegará su Directiva, que tanto puede componerse de cinco como de tres miembros, por el atajo que ha tomado? ¿Pretenderá existir hasta la consumación de los siglos con empréstitos del exterior, aumentando así la deuda pública de una manera increíble, con las infantiles excusas que ese capital lo quiere para la producción y para evitar el alza del interés?

El que verdaderamente ha protegido la producción agrícola, desde un principio, y bajado el tipo del interés, ha sido el Banco Internacional, y para cerciorarse debidamente de ello no hay más que abrir cualquiera de los informes anuales de dicha fundación, y comenzar a leer.

Todo lo demás son puras pampinas de la mediocridad pretenciosa, que escudada en la buena situación económica que ha venido atravesando la República hace algún tiempo, debido, en primer lugar, a los elevados precios que nuestro café ha obtenido en los mercados extranjeros, ha podido contar con rentas crecídísimas con las cuales se ha podido pavonear como le ha venido en gana.

Manuel N. Fernández

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredita

Apartado N° 20

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS Limón	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.
Nueva York (Semanal)	
Limón	Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Nueva Orleans (Quincenal)	
Limón	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.
Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)	
Limón	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, via Canal de Panamá. Salen para S. Francisco por la misma ruta los lunes a medio día.
San Francisco, California (Semanal)	

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co)

San José • Costa Rica

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

GOLBERA Y MOLINA



Esa "picada" en la cabeza, con indisposición general, después de exponerse a una corriente de aire ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

EL resfriado que principia así es el que más fácilmente suele degenerar en pulmonía.

¡Atáquelo cuanto antes! Tómese ahora mismo dos tabletas de FENASPIRINA y repita la dosis cada tres o cuatro horas.

Si esta noche al acostarse toma otras dos tabletas con una limonada caliente, el resultado será más rápido.

La FENASPIRINA lleva su acción directamente a los centros invadidos por el resfriado y los descongestiona, a la vez que favorece la pronta eliminación de las toxinas.

Por eso, durante la influenza y la gripe fué el remedio que salvó más vidas.

No trastorna el estómago ni la cabeza como las preparaciones laxantes a base de quinina.

¡Tenga siempre a mano un Tubo de veinte tabletas!

FENASPIRINA
Salvó miles de vidas durante la influenza

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.

Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluidez y despeja la cabeza.



En muletas, enfermo y decepcionado Woodrow Wilson entregó el poder a Harding

A propósito de la despedida que no lo fue de don Ricardo Jiménez es oportuno recordar que al finalizar el segundo período del Presidente Wilson de los Estados Unidos, cuando ya ese profesor estaba seriamente enfermo y desahuciado, se levantó de su lecho de muerte y fue al Capitolio para entregar el poder a su sucesor el señor Harding.

Pero aquel es otro país y otros hombres. Aquí vivimos muy cerca de lo ridículo o de lo estrafalario.

M. V. C.

Pronto se usaran las bertas

Los grandes tubos que Electriciona instaló en nuestros parques y jardines sin que Fomento publicara nunca la debida autorización, van a ser usados muy pronto. Allí se instalarán poderosos transformadores de tipo moderno. La distribución de energía de Electriciona será muy pronto, sabiéndose que es un hecho positivo que Electriciona ha pasado junto con la Electric Light Co. a poder del trust del señor Zingerman.

También anuncia La Tribuna que otro experto yanqui viene a perfeccionar el monopolio de los servicios eléctricos.

Se curó radicalmente

E. R. S. sufría terriblemente de un dolor en la pierna derecha que no lo dejaba dormir. Un mes de tratamiento médico no había logrado aliviarlo y su desesperación se hacía cada vez más grande. La sangre estaba buena y la orina normal. Un farmacéutico amigo le recomendó ensayar el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON. El primer frasco trajo el alivio deseado y hoy día en su casa no falta el bendito BALSAMO DE WINTON, que alivia los dolores Reumáticos y Neurálgicos con rapidez asombrosa.

EL BALSAMO DEL DOCTOR WINTON lo venden la Botica Vargas y la Botica Violeta.

En Puntarenas la Farmacia Moderna.

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

Acaba de recibir

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

POSTUM CEREAL

(Café Homeopático)

Teléfono N° 1933

Santoral

Viernes 11.—Santos Mamerto y Poncio, obispos, y Fiorenzo, Fabio y santa Felicia, mrs. SAN MAMERTO OBISPO

Entre los obispos célebres que florecieron en el siglo V de nuestra era, fué uno San Mamerto, eminente prelado de la Iglesia de Viena. En la época de su pontificado hubo grandes calamidades, y consternados los fieles, y esperando que acabasen en la festividad de la Pascua de Resurrección, concurren a celebrar en la Iglesia el misterio; pero, habiéndose incendiado las Casas Consistoriales, abandonaron el templo y huyeron al campo. Sólo el santo obispo quedó en la Iglesia postrado ante el altar, y fué tal la eficacia de su oración, que se aplacó el fuego y, juntándose de nuevo el pueblo, se concluyeron los divinos oficios. Dispuso tres días de rogativas para dar gracias al Todopoderoso, cuyos tres días, que proceden a la festividad de la Ascensión, quedaron establecidos para rogativas, extendiéndose después a toda la Iglesia. Murió santamente el día 11 de Mayo, año de 457, siendo sepultado extramuros de Viena, en la iglesia de los Santos Apóstoles.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredita. TIENDA DE BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

En las Islas Marías

Relato de uno de los mártires

II

La partida para las islas

En el sótano número uno, conocí a Heriberto Navarrete Flores, originario de Guadalajara y aprehendido en la capital en abril de este año. También estaban Salvador Alvarez Patrón, originario igualmente de Guadalajara, aprehendido en marzo de ese año en la casa número 13 de la calle Pino Suárez, de la ciudad de León, Guanajuato., León Avalos Vez, originario de la capital, pasante de Ingeniería; estaba en el sótano número dos con centinela de vista. El día 13 de mayo a las ocho de la mañana fui trasladado a la Comisaría del Carmen, disposición del inspector general de policía. Allí encontré a Pompas, a Francisco Barajas Becerra, traído de León, a Ciriaco Orozco Cervantes, de Aguascalientes, Ignacio Durán Cardona, de la capital, Miguel Vargas Murguía, de la misma capital, Isaac Ramos Rodríguez, también de la Metrópoli. Había otras muchas personas, pero todas salieron libres, quedando los enumerados para las Islas Marías. El martes 24 de mayo, a las ocho de la mañana se nos dió aviso de preparar nuestras «chivas» (nombre que dan a los objetos que cada uno lleva), porque a la media hora siguiente saldríamos bajo la condición de que el que no lo hubiera hecho se iría como estuviera. Previa lista de identificación salimos, y se nos hizo subir a un camión del Distrito Federal, y salimos escoltados por gerdames.

Nos llevaron con destino a la sexta demarcación de policía establecida en las calles de Victoria. Las calles adyacentes a ese edificio estaban invadidas por escoltas y tropas de la policía montada, y federales, el tráfico se había interrumpido; en las oficinas del lugar se veía un inten-

so movimiento, agitación de presos, aglomeración de empleados y todos en general con la expectación de lo que iba a ocurrir. Se nos introdujo al patio en forma de triángulo, previa inspección de objetos y revisión de uno mismo. Como los Pompa habían salido de la primera, el día 18, porque su familia volvió a pedir amparo, y habían sido recluidos en el cuartel de Peredo donde estuvieron incomunicados, sin comer y sin dar razón de ellos, a no ser que alguien nos avisó y envió a su familia un recado para que fuera a llevarles algo; pues se creía fundadamente que habían sido fusilados. Por lo que al llegar nosotros al interior de la sexta nos sorprendimos de verlos adentro y dándonos un abrazo, comenzamos a platicar sobre todo lo ocurrido. A poco rato llegaron León Avalos, Heriberto Navarrete y Salvador Alvarez, que se hallaban en los sótanos, y fué otra sorpresa porque sabíamos los habían puesto en libertad días antes. Con los antecedentes que teníamos y los movimientos que allí veíamos, comprendimos con todo fundamento que se nos iba a incluir en la cuerda que ese día saldría a las Islas Marías.

En vez de estar tristes, todos desde ese momento sentimos un consuelo extraordinario porque en primer lugar, ya sabíamos definitivamente nuestro fin y en segundo que comprendimos que los trece que desde aquel momento llegamos, seríamos no solo compañeros en el destierro, sino nos veríamos como hermanos, los jóvenes y varones, y veríamos como a padres a los ancianos. A las once de la mañana se escucha el clarín que toca atención; todo queda en silencio; en seguida, toca marcha y un oficial gritó en voz alta: «Ignacio Durán Cardona, Miguel

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VIGENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensayelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

"CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI

(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR.

RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Tienda Santa Teresita
Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Vargas Murguía, Isaac Rodríguez, Francisco Barajas Bece-rra, Juan Carpio Ornelas, Ciria-co Orozco Cervantes, Calixto Alvarado Ramírez, León Avas-los Vez, Antonio Pompa Torres, Antonio Pompa y Pompa, Heri-berito Navarrete Florez, y Sal-vador Alvarez Patrón.» Fuimos pasando a donde se nos indica-ba en cuanto oíamos nuestros nombres y luego nos formaban en el primer patio de la sexta, y terminada que fué esta labor, el clarín anunció la marcha definiti-va, y, entonces vallas dobles de soldados se pusieron en to-das las calles por donde se ha-bía señalado la ruta que debí-amos seguir, así como los poli-cías en motocicleta nos rodea-ban por completo, el tráfico se interrumpió durante dos horas que tardó en pasar la parte de la cuerda en que íbamos a la Penitenciaría. Hasta entonces comenzó a correr el rumor en el público de que iban "católicos" (como todos nos nombraban) y cuando la voz cundió por todas partes era un corredero de gen-te que se quería abrir paso en-tre las escoltas, pero éstas lo impedían por medio de la fuer-za. Llegamos a la Penitenciaría; fué un camino triste, sin desa-yunarnos, pero decididos a to-do. En la Penitenciaría ya esta-ba todo preparado para la sali-da, había la mayor parte de la cuerda formada para salir.

Las damas católicas lograron obtener permiso para hablarnos, lo que se hizo con muchas difi-cultades, nos dieron consuelo, ánimo y dijeron que irían a ver-

nos. Nos tuvieron primero en el primer patio y después nos pasa-ron al segundo. Allí nos dieron las Damas algunas reliquias y medallas. Se sacaron varias fo-tografías del grupo de católicos. Después nos pusieron en la parte tercera de la cuerda y pasamos a recibir dos pesos y varias cajetillas de cigarrqs. Por fin se oye el clarín que ordena la marcha definitiva para el ferrocarril. Sa-limos formados, a paso regular; había un servicio de vigilancia extraordinario, motocicletas a lo lejos recorrían de uno a otro lado el extenso campo del ferro-carril de Cintura, las tropas fe-derales y la policía montada for-maban una grandísima valla en las orillas de la población; agen-tes de las comisiones de seguri-dad en automóviles, mientras a lo lejos apenas se distinguía la muchedumbre que agitada inten-taba introducirse a aquel lugar, de las azotéas, de las casas y de los balcones de otras se veía el movimiento agitado de los cuer-pos de los espectadores.

Las Damas Católicas logra-ron pasar y se despidieron nue-vamente de nosotros y al mar-char el tren, los pañuelos se agi-taban en señal de despedida.

Papel tapiz de todos los gustos.
 Géneros de colchón doble ancho.
 Alfombras pequeñas para dormitorio.

TIENDA DE BENAVIDES

Suscríbase
 a este diario

De Desamparados

El próximo Domingo se cele-brará la fiesta patronal.

Nuestra ciudad estará de ga-la desde la víspera: habrá gran retreta por la banda militar de San José; habrá cine público y también un lucido juego de pólvora, para lo cual no se ha es-catimado gasto, para que resulte lucido.

El domingo habrá juegos de sport, después de la solemne procesión de la imagen de Nues-tra Señora de los Desamparados; se cuenta como ningún año el número de los angelitos que cus-todiarán y acompañarán a la Santísima Virgen. Después de la procesión seguirá la gran Mi-sa de revestidos y habrá un elocuente orador sagrado que ocupará el púlpito. En el coro tendremos las mejores voces y los mejores artistas.

Para la hora de Alzar, se tienen preparadas 400 varas de bombetas.

Después de la Santa Misa se-guirán los juegos de sport, que ha organizado el Club Excelsior, consistentes en una carrera de maratón, desde San Ignacio de

Acosta hasta esta ciudad, otra carrera desde Aserrí, una carrera de bicicletas y 3 matchs de foot. Por la tarde las señoritas del Club «Walkirias», jugarán 2 partidas de basket, contra formi-dables equipos de San José. Es-tos juegos de basket han sido dedicados, uno a don Trinidad Garita y Sra. y el otro a don Salvador Rojas y Sra.

El Club Hércules, tiene prepa-rado un baile Social y la Hon. Junta de Educación, le ha cedi-do con gusto el Salón Escolar, ya han circulado las invitaciones y promete estar muy lucido.

Seguirá el octavario de la San-tísima Virgen, con misa cantada con revestidos todos los días y por las tardes Rosario Solemne con sermón. El Mayordomo Sr. Eloy Fernández, ha desplegado toda su actividad a fin de cele-brar una fiesta Patronal tan lu-cida como ningún año.

Corresponsal

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.
 TIENDA DE BENAVIDES

El súbdito español Manuel Puergo y del Toro falleció ayer

Ayer fué día de crónica roja, o como quien dice, de ausencia de temor a Dios. En Tarrazú un hombre dió muerte a una señorita casi por gusto, pues no encontrando a un hermano le disparó sobre el pecho. En la capital otra mujer se tomó un tóxico y en el distrito de la Dolo-rosa don Manuel Puergo y Toro, español, dispuso darse un tiro sobre el oído a las 9 1/2 dejando un papel en que justificaba a su modo su trágica determinación. Puergo era viejo como de 65 años y todavía la semana pre-sente trabajaba con empeño.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia,
 Heredia. TIENDA BENAVIDES



TIP. SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343.—TELEFONO 277

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
 a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
 Gran almacén de novedades
 y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva
 de las famosas Llantas

KELLY

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios
 sin competencia

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA